

2024, l'année de la comète ?

Les astronomes ont découvert en 2022/2023 une nouvelle comète, qui sera visible à l'œil nu (aussi brillante qu'une étoile de première importance, Sirius par exemple) cet automne...

J'ai tout de suite pensé à l'étoile des Rois Mages, petite lumière céleste qui a incité ces sages d'un autre temps à se mettre en route, de leur lointaine contrée orientale, vers un point d'occident où aller naître un « roi » important. Suffisamment important pour qu'ils se mettent en route, et apportent avec eux des cadeaux dignes d'un roi... Peut-être ont-ils perçu l'aspect symbolique de la naissance d'une « lumière » au sein d'une région (occidentale par son occupation romaine) qui allait être le développement d'une spiritualité pour le moins équivalente au bouddhisme, au confucianisme ou au taoïsme (du moins avant qu'elle ne devienne institution et religion d'État)...

Dans notre monde tourmenté, qui vit à nouveau depuis quelques temps les pires horreurs et massacres dont les puissants sont capables, l'année 2024 est la suite logique de ce qui a commencé en 2020 (cycle Jupiter/Saturne), mais aussi la continuation d'un processus de densification matérielle accéléré depuis la révolution industrielle du milieu du XIX^{ème} siècle, et surtout la résurgence et la révélation des forces obscures qui gouvernent notre monde depuis pas mal de temps, et qui ont repris manifestement les commandes à partir des années 80...

Nous avons atteint un point de non-retour, et nous risquons de basculer pour un long moment dans un univers fictif, comme un hypnose collective, orchestré et illustré par les techniques d'information et de manipulation que sont les médias, quelles que soient la forme qu'ils prennent.

Avec Neptune en Poissons (depuis 2011), nous avons le choix entre un monde artificiel, virtuel, imaginaire, déniait toute réalité factuelle, ou une vie spirituelle incarnée sur Terre, dans le respect des lois de la Vie telles que les grandes traditions de l'Humanité ou la physique quantique nous en donnent un aperçu et un cadre de vie...

L'essentiel cette année, à l'image du symbole de la comète, sera d'être conscient et de savoir quelle « lumière » nous suivons : celle de l'Esprit ou les feux d'artifice éphémères et mortifères de l'ombre.

Peut-être pourrait-on considérer que cette année nous offre l'opportunité de sortir de notre « caverne de Platon », ce que la météo astrale annuelle ne manquera pas de nous rappeler...

Rappel des grands cycles en cours

Pour l'interprétation de ces cycles, consultez le document général « 2020-2040, tournant majeur ».

L'essentiel est de comprendre « l'empilement pyramidal » des cycles, le plus long (Neptune/Pluton) constituant la base, la trame profonde (voire inconsciente) de la période concernée. Sur cette base, plusieurs étages sont montés, et plus on s'élève, moins la période est longue. Pour saisir parfaitement la « mélodie » de l'ensemble à un moment donné, il faut réussir à faire la synthèse entre la toile de fond (la base + le 1^{er} étage) et les étages situés au-dessus...

Base : Neptune/Pluton (1890 - 2385 environ) : « l'effet destructeur de l'ambition sur l'unité sociale – révolte contre les privilèges ». Hex 16 – S'enthousiasmer : en développant la capacité à inscrire dans le réel la poussée qui entraîne en dehors des limites habituelles.

- **Étage 1 : Uranus/Pluton** (1965/66 – 2079) : « Une éruption volcanique – l'énergie explosive de contenus subconscients longtemps refoulés ». Hex 64 – Pas encore traversée : période où rien n'est en place, moment de transition, mettre en avant le discernement nécessaire à la préparation d'un nouvel agencement des forces afin qu'émerge l'ordre nouveau.

« Une planche de oui-ja – aptitude à pénétrer les couches profondes de la psyché inconsciente et réceptivité aux signes et aux présages. Première manifestation d'une réorientation intérieure ».

Hex 47 – Épuisement : restrictions, dépression, diminution des ressources, faire face à la situation et aussi à soi-même.

- Étage 2 : **Saturne/Uranus** (1988 – 2032) : Voulons-nous mener une existence transpersonnelle en qualité de symbole ? Donner le bon exemple. Faire ce qu'il faut pour défendre dignité et respectabilité. Hex 10 – Démarche : comment se comporter au contact d'une force puissante et potentiellement dangereuse. Moment où, pour vaincre arrogance et impétuosité, il faut adopter un comportement prudent et circonspect pour désamorcer les pièges dont le terrain est miné.
Les éléments durables révélant qu'une société est apte à mettre le génie de ses membres au service des besoins quotidiens de la collectivité. Combinaison de la beauté de la nature et de l'intelligence humaine. Hex 11 – Prospérité : période plus riche de possibilités que de tranquillité. Cette saison d'union et d'échange peut prendre la forme du tourment et de l'incertitude. S'accorder à un mouvement puissant dont on ne maîtrise ni l'arrivée, ni le déroulement.
- Étage 2 : **Saturne/Neptune** (1989 – 2026) : acquérir une pleine conscience de toutes les formes et les phénomènes de la vie sur terre. Le genre humain est la conscience de la planète. Hex 38 – Divergence : résoudre les antagonismes, maintenir vivant et rendre fertile le dynamisme créé par les différences.
- Étage 1 : **Uranus/Neptune** (1993 – 2093/94) : croissance accélérée, prendre soin de soi, remplir sa vocation créatrice en participant à une action collective, faire face à son ombre ou la subir de l'extérieur, renforcer ses propres valeurs en les partageant ou enseigner les autres par l'exemple de sa propre vie. Hex 54 – Mariage de la cadette : à la lumière de ce qui dure, prendre conscience de ce qui s'use.
 - Étage 3 : **Jupiter/Neptune** – mai, juillet 2009 : transmutation des énergies émotionnelles, techniques traditionnelles et valeurs artistiques comme cadres de référence à nos émotions les plus authentiques. Hex 49 – Révolution : changement de pouvoir et pouvoir de changement, moment de renouvellement et de remise à jour radicale, prise de conscience qu'une manière d'être, une emprise ou une domination est devenue obsolète. Le désir de se débarrasser de ce qui ne fonctionne plus ne doit pas aveugler : le choix du moment conditionne la réussite du bouleversement. Hex 30 – Filet d'oiseleur : nécessité d'y voir clair et danger d'éblouissement. Situation contradictoire : attachement à la terre et désir de s'envoler. Il s'agit avant tout d'y voir clair sans se laisser éblouir par la surface des choses ni emporter par des réactions rapides basées sur l'illusion de l'apparence.
 - Étage 3 : **Jupiter/Uranus** – nouveau cycle 2024
- Étage 2 : **Saturne/Pluton** (2020 – 2050) : la récompense offerte par la société pour nous être acquitté de notre responsabilité individuelle. Chaque partie devrait pouvoir avoir confiance en l'autre. Hex 61 – Juste confiance : confiance qui vient du fond de soi quand on est certain de se tenir à sa vraie place et d'agir en parfaite adéquation avec le moment et l'environnement. Sagesse du cœur, vision, clarté, connaissance intuitive, conscience, reconnaissance de l'illusion. C'est la quiétude qui rend capable d'apaiser les querelles les plus vives et d'établir avec les autres des rapports sincères. Juste Confiance engage à dépasser les peurs et à s'engager avec une conviction telle qu'il devient possible d'aller bien au-delà de ce que l'on croyait possible.
 - Étage 3 : **Jupiter/Pluton** – avril, juin, novembre 2020 : prendre le recul nécessaire pour percevoir le schéma global derrière les événements. Chaque partie devrait pouvoir avoir confiance en l'autre. Hex 61 – Juste confiance : voir ci-dessus.
 - Étage 3 : **Jupiter/Saturne** – décembre 2020 : la faculté propre à toutes les grandes œuvres humaines de perdurer bien au-delà de la vie de leurs instigateurs. Concrétisation d'un idéal. Reconnaître que les institutions humaines se décomposent et se délabrent au point de perdre leur raison d'être. Adopter une mission de vie conforme à sa nature profonde /vs finir dans des situations arbitraires et absurdes. Hex 60 – Mesure : trouver le bon rythme par lequel la

vitalité se déploie à sa juste mesure. Mesure représente tout ce qui régularise, tempère, délimite. Reconnaître les limites, celles d'autrui et les siennes propres, c'est trouver la juste cadence entre manque et trop-plein, entre laxisme et rigidité, et ainsi créer un espace de circulation fluide où peut s'épanouir le flux vital. Une règle harmonieuse n'est pas une suite de préceptes cruels ou de limitations brimantes mais un subtil dosage entre le doux et l'amer.

- Étape 3 : **Jupiter/Neptune** – avril 2022 : la nécessité d'accepter en conscience ses limites pour concentrer ses énergies et donner à sa vie son plein sens. Tout homme a pour tâche d'être authentiquement ce qu'il est en qualité d'individu. En dehors de toute croyance commune, réévaluer sa place dans le monde, réexaminer les hypothèses de base, clarifications nécessaires pour sortir des illusions. Hex 36 – Lumière obscurcie : situation d'étouffement, d'oppression pénible et subie (tyrannie) dont il faut se protéger de manière intelligente et endurante afin que des talents et capacités propres ne soient pas annihilés. Il va falloir puiser de manière inhabituelle dans ses ressources propres. S'accommoder de cette situation sans chercher à rien imposer. S'y adapter par une force intérieure et une capacité de résistance exceptionnelles. Voiler sa propre lumière pour la préserver.

Ce qui est à l'œuvre en 2024

Deux épisodes remarquables cette année : le nouveau cycle Jupiter/Uranus du mois d'avril et le Premier Quartier du cycle Jupiter/Saturne. Bulletin météo orange/rouge, car cela peut présager une situation collective orageuse, tendue et explosive...

Nouveau cycle Jupiter/Uranus : 21 avril à 21°49 Taureau

Pour rappel, ce cycle nous propose : Progrès social, avancées technologiques, ouverture à l'étranger, besoin d'une plus grande liberté, et risques majeurs de mouvements révolutionnaires si absence de dialogue... Sur un plan personnel, c'est un appel à s'épanouir en vivant son génie de manière socialement intégrée.

Ce cycle associe l'énergie de remise en cause, du questionnement incontournable (« Pourquoi ? ») du Scorpion au besoin d'expansion, d'exploration, d'épanouissement et d'élévation du Sagittaire. Il peut être à l'origine d'une mutation incroyable ou d'une explosion incontrôlable...

Dans le signe du Taureau, il est donc question de s'attacher à labourer notre terre (extérieure mais aussi intérieure) et la nettoyer pour faciliter le renouveau, en acceptant l'inéluctable effondrement de deux siècles de matérialisme forcené...

21° Taureau : « Une colombe blanche vole au-dessus d'un lac agité – l'inspiration spirituelle qu'offre la victoire sur une crise. Récompense pour celui qui a gardé la foi. »

- Hex 23 : Usure – temps de fatigue et de découragement, où l'on risque de se laisser gagner par l'assombrissement. Il est préférable de s'économiser et de se reposer : élagage des activités extérieures pour renforcer les racines. Grâce à une stratégie d'abandon et de lâcher-prise, on peut dépasser l'inquiétude et préparer un renouvellement.

Impermanence, effondrement, détérioration, élimination de ce qui est vieux ou mort en vue d'un renouvellement.

Au cœur de l'hexagramme il y a 2- **Élan réceptif** : au cœur d'une période d'élagage, il y a disponibilité, consentement et adaptation aux circonstances. L'apaisement permet de refaire ses forces et d'effectuer la transition entre l'acceptation d'une fin et la préparation d'un renouvellement.

À l'opposé, 43- **Se montrer Résolu** montre que la tension doit se résorber par l'expression de la force dans une action déterminée et ponctuelle, alors qu'**Usure** propose d'éviter toute action pour que le temps travaille à la restauration des forces.

Trait 4 : transmettre, communiquer, médiation

L'homme qui laisse la dégradation arriver à son comble verra bientôt le mal (défaitisme, déclin, dommages) se propager contre son gré à d'autres secteurs de sa vie, en particulier le corps et l'esprit. Risque de blessures physiques et morales. Il faut lutter fermement pour sauvegarder son intégrité et retrouver progressivement sérénité et panache. Commencez par des choses simples pour ne pas être submergé par la difficulté de la tâche.

Premier quartier Jupiter/Saturne : août et décembre à 17°27 et 14°11 Gémeaux

Dernier passage en juin 2025 (dans le signe du Cancer, ce qui permet d'anticiper un changement d'énergie).

Comme tout Premier Quartier, il est question d'une crise en action : comment incarner concrètement les idéaux qui ont sous-tendu le cycle initié en 2020. C'est le moment où les tensions entre l'ordre ancien et les besoins de renouveau deviennent manifestes et aboutissent à la disparition des anciens schémas. Un nouveau paradigme s'instaure tandis que l'ancien disparaît car il devient évidemment obsolète et dénué de sens (en théorie, car l'être humain est souvent très résistant au changement, préférant s'avachir dans une zone de confort devenue insensiblement le couloir de la mort).

Les images et hexagrammes qui illustrent ce Premier Quartier pour sa partie 2024 sont suffisamment clairs et n'ont pas besoin d'explications...

17° Gémeaux : « Dans une ville américaine, deux chinois s'entretiennent dans leur dialecte natal – notre esprit pour se concentrer sur ses problèmes spécifiques a besoin de préserver son indépendance vis-à-vis de son environnement physique. S'interroger sur les normes sociales qui ne servent pas les besoins de sa communauté. »

- Hex 45 : Réunion – rassemblement de forces éparses autour de l'idée, du projet ou du rituel qui motive leur association : la capacité à transformer des éléments divers en un organisme cohérent permet de créer un climat favorable à l'essor. Quand un grand nombre d'éléments individuels se réunissent, il se produit une densification qui génère beaucoup d'émotion, un effet de foule qui peut parfois basculer de manière irrationnelle. Car il ne suffit pas de réunir des forces, encore faut-il pouvoir les tenir : c'est là que le lien entre des énergies convergentes est appelé à se manifester. Cependant, pour qu'une communauté existe, il faut une figure centrale, capable de personnaliser l'adhésion au projet qui la fonde. Par le rite, ce qui s'enracine dans l'invisible et le spirituel se matérialise aux yeux de tous. Il fait aussi appel à ce qu'il y a de plus intérieur aux individus et l'émotion qu'il éveille doit être suffisamment forte pour que le lien recréé à chacun à la source rassemble aussi les individus entre eux.

Trait 1 : démarrer, enclencher une dynamique

Indication de mauvaise compagnie. L'oracle vous invite à ne pas vous allier à des personnes sans énergie, moyens, morale ou savoir-faire surtout si vous en manquez également. L'union ainsi formée n'aurait aucune vitalité et tournerait vite au ridicule. Pour réussir il faut trouver un guide sérieux et juste. Lui seul peut mettre fin à votre désarroi.

14° Gémeaux : « Une conversation animée entre deux enfants hollandais – le besoin de clarifier nos expériences grâce à un échange avec des personnes à l'esprit similaire. Utiliser son imagination pour restructurer de manière créative les éléments de sa propre expérience de vie. »

- Hex 35 : Avancer au grand jour - se montrer et montrer ce dont on est capable. Il s'agit d'assumer une charge difficile sur un chemin parsemé d'obstacles, ce qui exige de vaincre ses réticences pour avancer en pleine lumière - la lumière sort au-dessus de la terre. Ne rien imposer d'autre que ce que la situation exige et ne compter que sur soi-même, telle est la manière de servir quand on a l'occasion de faire montre de ses talents. Le pouvoir conféré par cet hexagramme est une charge, une mission difficile comme pacifier une révolte. Quelles que soient les difficultés à affronter, il faut être conscient que les circonstances demandent de se rendre visible et de se manifester avec à-propos.

Trait 4 : transmettre, communiquer, médiation

En période de progrès, il est aisé pour des personnes fortes et sans scrupules de profiter de toutes les occasions pour s'enrichir de manière indigne et obscure. Ils doivent pourtant se méfier car les temps de progrès sont aussi des temps de soleil et leurs menées ténébreuses apparaîtront bientôt au grand jour. Dommages, désagréments. Ce trait peut accessoirement évoquer une usurpation, une acquisition indue. Il faut éviter ce genre de comportement.

Deux autres phénomènes accompagnent cette année 2024, venant renforcer le climat prépondérant installé par les deux épisodes astrologiques majeurs.

2^{ème} phase du cycle Jupiter/Neptune : 4 mars à 11°51 Taureau

Ce cycle peut être résumé par « la dimension spirituelle de la Vie s'intègre dans les lois sociales ». Ce cycle a commencé en avril 2022, et il est sous la marque de l'hexagramme 36 – Lumière obscurcie, oiseau blessé... La 2^{ème} phase s'exprime par le conflit entre les « anciens » et les « modernes » : les fantômes du passé hantent le présent et freinent l'avènement d'une nouvelle manière de vivre. Après 3 ans passés dans « l'illusion Covid » qui s'avère être une horrible manipulation des foules, sur fond d'escroquerie financière monumentale s'appuyant sur des fraudes scientifiques inimaginables, certains peuvent espérer revenir au « monde d'avant », alors que l'effondrement économique et financier du monde occidental et le risque de nouvelles manipulations (passe carbone sous prétexte d'un réchauffement climatique – répétition d'une fraude scientifique équivalente à celle du Covid, avec pour résultat organisation de pénuries et de nombreuses restrictions dans la vie quotidienne, introduction des monnaies numériques des banques centrales) s'annoncent probables dans un futur relativement proche...

Il n'y aura pas de retour en arrière, aucune rivière ne remonte vers sa source. Et le retour proposé par l'hexagramme de cette 2^{ème} phase est un conseil à revenir à nos racines et à ce qui constitue les bases mêmes d'une vie sur Terre, malgré la nostalgie d'une époque « dorée » évoquée par l'image du degré de cette phase. Ce peut être une bonne période pour corriger les errements du passé et en tirer les leçons...

11° Taureau : « Un jeune couple s'adonne au lèche-vitrine – une personnalité encore immature fascinée par la société de consommation. Échange entre l'individu et sa culture : le monde qu'il découvre et les perspectives qui s'ouvrent à lui sur le plan social, le conditionnement. »

- Hex 24 : **Retour**, c'est revenir à la source pour recommencer. Par la cessation du mouvement, on revient au plus près de l'indifférencié et de l'invisible, et cette remontée en-deçà des formes actualisées permet un renouveau. Il faut prendre en considération

l'éveil encore tenu d'une vitalité qui demande à être reçue et affermie, le début d'une renaissance qui ne peut s'effectuer dans la hâte. C'est le retour de la lumière, mais comme c'est une situation de tournant, il ne faut pas forcer le mouvement, car les choses sont encore à l'état de potentialité. Le comportement adéquat est de percevoir la renaissance qui se dessine, qui n'en est encore qu'au stade d'une frêle tendance, qu'il ne s'agit pas de gaspiller mais de consolider.

Au cœur de **Retour**, il y a 2-**Élan Réceptif** : au cœur d'un mouvement de renouveau, il y a disponibilité, consentement et adaptabilité aux circonstances. La tranquillité et la souplesse permettent de préserver et de raffermir la vitalité naissante avant qu'elle puisse trouver une orientation.

À l'opposé 44-**Être Accueillant : Retour** se situe après le solstice d'hiver, alors qu'**Être Accueillant** vient après le solstice d'été. Dans le premier, l'affirmation doit se faire progressivement pour se consolider ; dans le second, ce qui s'est affirmé doit se diffuser vers autrui.

Trait 5 : maîtrise en fixant direction ou objectifs

Retour sur une voie noble, pas de remords. L'oracle insiste sur l'intérêt qu'il y a à reconnaître ses erreurs (ou défauts) et à les corriger. On ne regrette jamais d'avoir amélioré son caractère.

4^{ème} phase du cycle Jupiter/Pluton : 30 juillet à 14°11 Gémeaux et 13 décembre à 15°31

Dernier passage prévu en avril 2025.

Pour rappel, ce cycle nous propose : Crise profonde, remise en cause des lois et de l'ordre établi si injustice généralisée, sur un plan collectif, et être à sa place en ce monde sans renier son être profond sur un plan personnel.

La 4^{ème} phase du cycle marque le passage à l'âge adulte : devenir autonome et responsable de soi. C'est un moment de maturité et de structuration après la crise du Premier Quartier.

14° Gémeaux : « Une conversation animée entre deux enfants hollandais – le besoin de clarifier nos expériences grâce à un échange avec des personnes à l'esprit similaire. Il faut répondre au besoin d'objectivité. »

15° Gémeaux : « Une militante parle avec émotion de la cause qu'elle défend – réaction passionnée à une expérience nouvelle vécue au plus profond de soi-même. L'intelligence se voit sommée d'accomplir sa tâche : communication d'expériences nouvelles, en faisant attention au risque de prosélytisme. »

- **Hex 35 : Avancer au grand jour** - se montrer et montrer ce dont on est capable. Il s'agit d'assumer une charge difficile sur un chemin parsemé d'obstacles, ce qui exige de vaincre ses réticences pour avancer en pleine lumière - la lumière sort au-dessus de la terre. Ne rien imposer d'autre que ce que la situation exige et ne compter que sur soi-même, telle est la manière de servir quand on a l'occasion de faire montre de ses talents. Le pouvoir conféré par cet hexagramme est une charge, une mission difficile comme pacifier une révolte. Quelles que soient les difficultés à affronter, il faut être conscient que les circonstances demandent de se rendre visible et de se manifester avec à-propos. Au cœur de l'hexagramme il y a 39- **Obstruction** : au cœur d'une progression, il y a une résistance qui freine et qui empêche une reconnaissance rapide et aisée. Cette inertie, qui se manifeste par la lenteur, les difficultés et des moments de régression, est ce qui oblige à enraciner le mouvement : en amenant à concentrer la force à l'intérieur, elle accroît la patience et la capacité à apparaître en pleine lumière.

À l'opposé, 5- **Attendre** demande de retenir son désir d'avancer et d'utiliser ses talents alors qu'**Avancer au grand jour** propose de s'obliger à avancer car on est appelé à sortir de l'ombre et à montrer ses talents pour résoudre des tensions par la convivialité et la détente.

Trait 4 : transmettre, communiquer, médiation (juillet)

En période de progrès, il est aisé pour des personnes fortes et sans scrupules de profiter de toutes les occasions pour s'enrichir de manière indigne et obscure. Ils doivent pourtant se méfier car les temps de progrès sont aussi des temps de soleil et leurs menées ténébreuses apparaîtront bientôt au grand jour. Dommages, désagréments. Ce trait peut accessoirement évoquer une usurpation, une acquisition indue. Il faut éviter ce genre de comportement.

Trait 5 : maîtrise en fixant direction ou objectifs (décembre)

Ce trait indique que les gains ou les pertes seront momentanés. Il ne faut en tirer ni fierté excessive ni inquiétude. Pour l'avenir, c'est surtout l'attitude générale du consultant qui sera déterminante, pas ces considérations matérialistes. Au cas où ce dernier serait un dirigeant, l'oracle lui conseille de ne pas chercher à assumer seul toutes les responsabilités. Il s'en suivrait une grande perte en efficacité. Mieux vaut déléguer, utiliser au mieux les aptitudes de ses collaborateurs et ne pas chercher à les surveiller constamment. Il pourra ainsi se concentrer sur ce qui est le plus important. Accessoirement ce trait évoque des remords. On aurait pu mieux profiter de sa position, on aurait dû faire ceci ou cela, etc. En fait il valait mieux ne pas se laisser tenter. C'est mieux ainsi.

Que chacun se positionne et n'hésite pas à partager son point de vue avec qui peut l'entendre, sans volonté de convaincre mais bien dans un esprit d'échange pour faire avancer les choses... C'est peut-être l'occasion de commencer à construire ce qui constituera les fondations du monde à venir.

Description astronomique de la comète

Le 22 février 2023, le télescope ATLAS, en Afrique du Sud, a détecté un nouvel objet de faible intensité qui s'est avéré être une comète. Elle a été temporairement appelée A10SVYR. La comète a également été aperçue de manière indépendante par un télescope de l'observatoire de Purple Mountain (observatoire astronomique de Zijinshan) le 9 janvier 2023. Elle a été ajoutée à la liste des objets en attente de confirmation, mais après qu'aucune observation de suivi n'ait été signalée, elle a été retirée le 30 janvier 2023 et a été considérée comme perdue. Sur la base du système de dénomination des comètes, la comète a reçu les noms des deux observatoires et a été officiellement nommée C/2023 A3 (Tsuchinshan-ATLAS).

Peu après sa découverte, des observations allant jusqu'en décembre 2022 ont été trouvées dans les archives du Minor Planet Center, ce qui nous a donné un peu plus d'informations sur la comète. On dirait que c'est une comète à longue période dont la période orbitale est de 26 000 ans. Elle semble aussi avoir un noyau assez grand.

À la fin de juillet 2023, C/2023 A3 (Tsuchinshan-ATLAS) sera à 5,86 UA du Soleil et s'en approchera lentement, devenant de plus en plus brillante. On prévoit qu'elle atteindra une luminosité maximale en octobre 2024. Selon les calculs de l'institut SETI, la luminosité maximale de la comète peut varier d'une magnitude de -0,1 à -6,6, ce qui est comparable à la

luminosité des étoiles les plus brillantes. À titre de comparaison, la comète Hale-Bopp, l'une des comètes les plus observées du 20ème siècle, avait une magnitude maximale de -1,8.

Qu'est-ce qui rend C/2023 A3 (Tsuchinshan-ATLAS) spécial ?

Tout d'abord, C/2023 A3 (Tsuchinshan-ATLAS) devrait développer une magnifique queue cométaire ; les comètes plus faibles n'ont généralement pas de queues proéminentes du tout. Après avoir passé près du Soleil à une distance similaire à l'orbite de Mercure, la coma de poussière et de glace de C/2023 A3 se réchauffera considérablement. Lorsque les particules de glace s'évaporeront, elles s'échapperont rapidement dans l'espace, emportant avec elles une grande quantité de poussière qui s'étendra en une longue et brillante queue. Comme l'histoire le montre, les comètes qui passent près du Soleil ont les queues les plus impressionnantes, formées peu de temps après avoir été "rôties" par la chaleur du Soleil. Et c'est le cas de la comète C/2023 A3 !

De plus, C/2023 A3 (Tsuchinshan-ATLAS) favorisera l'hémisphère Nord en étant parfaitement visible là-bas. La dernière fois qu'une comète exceptionnellement brillante était visible depuis les latitudes nord, c'était en 1997, lorsque la comète Hale-Bopp a illuminé le ciel.

C/2023 A3 (Tsuchinshan-ATLAS) privilégie l'hémisphère nord, où elle **sera visible à l'œil nu à la mi-octobre 2024**. Il est difficile de prédire la luminosité exacte de la comète – la plupart des gens ont tendance à penser qu'elle sera d'une magnitude d'environ 0 à 1.

Le 27 septembre, la comète s'approchera le plus près du Soleil (0,39 UA) et il sera possible de l'observer pendant la journée. En raison de l'effet de la diffusion vers l'avant, C/2023 A3 (Tsuchinshan-ATLAS) peut s'éclaircir jusqu'à une magnitude -4,0.